

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Pandemi Covid-19 yang mewabah pada periode tahun 2020 sampai dengan saat ini sangat mempengaruhi kinerja keuangan perusahaan di seluruh penjuru dunia, termasuk Indonesia. Covid-19 adalah penyakit akibat infeksi virus *severe acute respiratory syndrome coronavirus2* (SARS-CoV-2).

Covid-19 ini masuk ke Indonesia pada awal Maret 2020. Pemerintah telah berusaha untuk menekan dan memutus rantai penyebaran Covid-19 dengan cara pemberlakuan kebijakan Pembatasan Sosial Berskala Besar (PSBB) di wilayah tertentu, Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat (PPKM) dan *lockdown*.

Covid-19 sangat berdampak pada aspek-aspek kehidupan di setiap sektornya, salah satunya adalah sektor perekonomian. Menteri Keuangan Indonesia, Bu Sri Mulyani mengatakan bahwa setelah hampir dua tahun pandemi Covid-19 menjadi bencana global, hal tersebut telah menyebabkan disrupsi ekonomi global dari sisi *supply* maupun *demand*.

Berdasarkan data BPS, ekonomi Indonesia pada triwulan II 2020 minus 5,32% bila dibandingkan dengan triwulan II 2019 yang tumbuh 5,07%. Menurut Kepala BPS Suhariyanto, pandemi yang melanda di Indonesia menjadi penyebab utama

penurunan pertumbuhan ekonomi ini. Pandemi ini telah menciptakan efek domino dari masalah kesehatan, sosial, dan ekonomi. Dampaknya pun menghantam seluruh sektor dan lapisan masyarakat mulai dari rumah tangga, UMKM, hingga korporasi.

Salah satu sektor yang terkena dampak dari pandemi Covid-19 adalah sektor industri. Indonesia dalam proporsi ekonominya dapat dikatakan sebagai negara industri, karena sektor ini menjadi kontributor bagi perekonomian nasional dengan sumbangan lebih dari 20%.

Pandemi yang melanda menyebabkan terguncangnya kinerja dari sektor industri pada pertumbuhan ekonomi. Dampaknya dapat dilihat dengan banyaknya buruh pabrik maupun pegawai yang di PHK (Pemutusan Hubungan Kerja) secara sepihak, karena produksi yang menurun, dan uang pasangan yang tidak sesuai dengan masa pekerja borongan. Industri tersebut meliputi industri pakaian, kayu dan gabus, tekstil, furnitur, tak terkecuali industri rokok.

PT Gudang Garam merupakan salah satu perusahaan terbesar yang menjadi salah satu produsen rokok terkemuka di Indonesia. Perusahaan ini bergerak di bidang industri rokok. Perusahaan ini berdiri pada tahun 1958 di Kediri, dan melantai di bursa pada tahun 1990 dengan kode saham GGRM yang merubah statusnya menjadi perusahaan terbuka.

Penulis tertarik untuk menganalisis perubahan kinerja keuangan PT Gudang Garam pada tahun 2020, yaitu pada masa pandemi. Karena, industri rokok merupakan salah satu industri yang berkontribusi besar untuk penerimaan Negara, dari Cukai yaitu sebesar 97%. Dan juga, dengan menganalisa kinerja keuangan dari perusahaan besar seperti PT Gudang Garam Tbk dan Entitas Anak, kita dapat

mengetahui dan menganalisa menganalisa bagaimana cara perusahaan besar seperti PT Gudang Garam Tbk. mengelola rasio keuangannya, memproduksi barang yang nantinya didistribusikan ke seluruh daerah di Indonesia maupun mancanegara.

Karya Tulis Tugas Akhir ini berfokus pada analisis rasio keuangan PT Gudang Garam Tbk periode 2020-2021. Hasil analisis ini nantinya akan dituangkan penulis ke dalam karya tulis ini yang berjudul “ANALISIS KINERJA KEUANGAN PT GUDANG GARAM TBK. PADA TAHUN 2020”.

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berikut ini adalah beberapa pertanyaan yang akan dijawab dalam Karya Tulis Tugas Akhir ini :

1. Bagaimana analisis rasio profitabilitas PT Gudang Garam Tbk & Entitas Anak pada periode 2020-2021?
2. Bagaimana analisis rasio likuiditas PT Gudang Garam Tbk & Entitas Anak pada periode 2020-2021?
3. Bagaimana analisis rasio solvabilitas PT Gudang Garam Tbk & Entitas Anak pada periode 2020-2021?

## **1.3 Tujuan Penelitian**

1. Untuk mengetahui kinerja keuangan PT Gudang Garam Tbk dan Entitas Anak pada periode 2020-2021 berdasarkan rasio keuangan profitabilitas, likuiditas, dan solvabilitas.
2. Untuk mengetahui dampak pandemi Covid-19 terhadap kinerja keuangan PT Gudang Garam & Entitas Anak.

#### **1.4 Ruang Lingkup Penulisan**

Permasalahan yang akan dibahas oleh penulis dalam penulisan Karya Tulis Tugas Akhir ini berfokus pada kinerja keuangan PT Gudang Garam Tbk dan Entitas Anak periode 2020-2021. Pokok pembahasan yang dilakukan penulis adalah melakukan analisis rasio keuangan berdasarkan rasio profitabilitas, likuiditas, dan solvabilitas. Hal ini bertujuan untuk mengetahui seberapa besar dampak pandemi Covid-19 terhadap kinerja keuangan PT Gudang Garam & Entitas Anak.

#### **1.5 Manfaat Penulisan**

##### 1. Manfaat Teoritis

Pembuatan karya tulis ini bermaksud untuk menambah wawasan dan pengetahuan mengenai dampak dari pandemi Covid-19 terhadap kinerja keuangan perusahaan industri rokok. Karya tulis ini diharapkan dapat dijadikan sebagai sarana pengembangan ilmu pengetahuan yang secara teoritis yang telah dipelajari selama perkuliahan.

##### 2. Manfaat Praktis

###### a. Bagi penulis

Karya tulis ini diharapkan menjadi sarana yang bermanfaat untuk menerapkan ilmu pengetahuan mengenai laporan keuangan dan analisis kinerja keuangan berdasarkan rasio keuangan yang sudah dipelajari selama perkuliahan.

###### b. Bagi peneliti selanjutnya

Karya tulis ini dapat mampu untuk dijadikan sampel dalam pengembangan teori mengenai kinerja keuangan suatu perusahaan yang dipengaruhi oleh pandemi Covid-19.

## **1.6 Sistematika Penulisan**

### **BAB I PENDAHULUAN**

Bab Pendahuluan ini berisi gambaran umum mengenai Karya Tulis Tugas Akhir, meliputi uraian mengenai latar belakang, tujuan dari penulisan, ruang lingkup dan pembatasan masalah, sejarah, manfaat penulisan, dan sistematika penyajian dari karya tulis.

### **BAB II LANDASAN TEORI**

Untuk bab landasan teori, penulis akan menjelaskan mengenai teori dari kinerja keuangan dan juga rasio keuangan untuk dijadikan dasar dalam penyusunan karya tulis ini. Teori yang dibahas mencakup yaitu, pengertian, fungsi, rumus, dan contoh dari rasio profitabilitas, likuiditas, dan solvabilitas.

### **BAB III METODE DAN PEMBAHASAN**

Pada bab Metode dan Pembahasan terdiri dari beberapa metode pengumpulan data yang digunakan, definisi umum objek penulisan dan hasil dari pembahasan. Definisi umum objek berisi tentang informasi umum dan dasar dari objek yang nantinya akan dijadikan topik pembahasan. Hasil pembahasan karya tulis berupa analisis kinerja keuangan PT Gudang Garam Tbk dan Entitas Anak pada tahun 2020/2021 berdasarkan rasio keuangan, yaitu profitabilitas, likuiditas, dan solvabilitas. Pembahasan untuk objek sendiri dilakukan dengan cara mengolah data

yang berasal dari laporan keuangan dan juga akan membahas landasan teori yang memiliki hubungan dengan topik pembahasan.

#### BAB IV SIMPULAN

Untuk Bab Kesimpulan, penulis akan mengisi beberapa poin penting yang ada di pembahasan. Dan di bab ini, juga akan ada kesimpulan yang penulis buat berdasarkan teori dan pembahasan yang telah dilakukan di bab sebelumnya. Tak lupa, untuk memberi saran, kritik, dan masukan yang berhubungan dengan objek yang dibahas agar dapat menjadi penjabar dan penutup untuk melengkapi Karya Tulis Tugas Akhir ini.